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 初夏の爽やかな季節は思ったより速く過ぎ去っていき、蒸し暑い梅雨が目の前まで来ています。この時期、

補聴器や人工内耳の管理には特に気を使います。子どもたちは汗をかきやすいので、補聴器電池ボックスの錆

やチューブの水滴などの不具合が頻繁に見られます。使わないときは水分をふき取り、乾燥剤を入れたケース

にしまっておくようにしましょう。また、イヤモールドのチェックも是非お願いします。じめじめした季節で

もクリアに聞こえる、いつもそんな環境にしてあげたいですね。 

 

修学旅行の記憶 

 

先日、高等部３年生の修学旅行に引率、私にとりまして初めての沖縄へ行ってまいりま

した。初日の５月１５日は沖縄にとって特別な日でもあり、さらに今年は戦後沖縄が日本

へ復帰して50 年目にあたる記念日でした。沖縄に注目が集まる日に出発ということで、

生徒と同様に私も沖縄の歴史に触れるよい機会をいただき、感謝の気持ちをもっての引率

となりました。 

 

私の頃は、修学旅行といえば定番の小学校は日光、中学校では京都奈良、そして私の高

校は萩津和野（高校生としては少々渋すぎる場所？）、九州地方でした。 

日光では、華厳の滝、日光東照宮を見学し、宿泊場所はこれまた定番？の金谷ホテル。

動物好きな私にとりましては東照宮の歴史的建造物より、「三猿」や「眠り猫」など動物の

彫り物に大変興味があり見学していた記憶があります。また京都奈良で強烈に印象に残っ

ていることは、三十三間堂の仏像にとても心惹かれ、一体一体をじっくりと見たいという

私の切なる願いは叶うことなく、仏像の前に何秒いられたことか・・・。 

早々に次の見学場所に移動したことを良く覚えています。「ゆっくり見 

たいのに・・・」「大人になってじっくりとまた見に来るぞ」と決意した 

ものでした。これも修学旅行、団体旅行ならではのことであると大人に 

なって納得いたしました。あの時の決意通り、大人なった今、何度か三十 

三間堂を訪れています。 

 

高等部3 年生の生徒たちが、事前学習を含めこの「修学旅行」という 

学習を通してどんなことを感じ、思い、そしてどのように心に残ったの 

か。わかるのは何年先のことになるのでしょうか。 

副校長 大杉 誠            



各部の便りから 

－各学部の取組を、学部便りやクラス便り等からピックアップして紹介します－ 

乳幼児教育相談 

 かわいい声でお話するようになった、２歳児のA さんの記録です。 

『毎日の夕食後、ほぼ毎日イチゴを食べているのですが、日課になってしまい、食後になると冷蔵庫前で“ち

ょうだい”のサイン→“イチゴ”のサインを繰り返すようになりました。更には、私（母）が「いー」と言う

と「いー！」と返し、「ちー」→「いー」、「ごー」→「ごごご！！と嬉しそうに言ってくれるようになりました。

絵本や、食品パッケージでもイチゴのイラストを見つけるとイチゴのサインをします。』 

声を出してほしいというママの意図を理解して、応じられようになってきましたね。音声でも手話でも良い

ので、お子さんの表出を促すことが大切です。言えそうな言葉や場面を選んで、続けていきましょう。 

また、実物と絵や写真、サインが同じものであると理解できるようになりました。イチゴ以外にもこのよう

に理解できる言葉が増えると良いですね。 

 【乳幼児教育相談 「５月のお便り」より】 

 

幼稚部 

 あっという間にゴールデンウィークも終わり、梅雨入りも感じさせる季節となりました。 

 運動会の練習が始まっています。紅白分けや競技について、クラスの活動や個別の時間などに触れていきま

す。２回目の運動会なので、楽しみなことや頑張りたいことについても話ができるといいなと思っています。

先日の練習の際には、初めてトラックを丸く回る形式でリレーの練習を行いまし

た。見本で走ってくれた竹花先生を「速い！」ときらきらした目で見て、「速く走

る！」とやる気をもって取り組んでいました。トラックに沿って走り、バトンの

受け渡しも上手にできていました。勝敗発表では喜んで友達とハイタッチをした

り、負けて悔しがったりと気持ちを持って取り組んでいる様子が素敵でした。こ

れからますます暑くなっていきますが、体調に気をつけながら楽しく練習してい

きます。 

 ５月２３日（月）はさつまいもの苗植えを行います。土の中で育つ野菜について想像できるいい機会になれ

ばいいなと思っています。また、クラスでもお花や野菜を植える予定です。ご家庭でも機会があればぜひ話題

に出してみてください。生き物では、クラスに５匹のかたつむりがやってきました。朝の時間など、かたつむ

りを見たり触ったりして親子でぜひお話をしてみてください。 

 ５月は行事が続きます。気付かない内に疲れも溜まっていると思いますので、ご家庭ではゆっくりお過ごし

ください。 

【幼稚部２年「ありさんつうしん」より】（毎回学年・クラスを変えて紹介します） 

 

小学部 

○４月１１日（月）に「お花見の会」がありました。 

なかよし児童班に分かれて桜美林公園に行ってきました。風が吹くとひらひらと桜の花びらが散ってとても

きれいでした。「わぁ～。雪みたい！」と子どもたちも桜吹雪の中、声をあげていました。新１年生、転入生、

新しく着任した先生の自己紹介の後、それぞれ班の名前を決めました。１班は「リザードン」、２班は「すみっ

こぐらし」、３班は「なかよし３ぱん」になりました。６年生にとっては、リーダーとして初めての活躍の場と

なりました。手作りのペンダントを１年生にやさしく首にかけてあげる姿は、お姉さんらしかったです。 

○６月１日（水）は「小学部運動会」です。（予備日 ６月３日） 

昨年度から、「小学部運動会」を実施しています。授業の一環として行うため、例年行われていた全校運動会

のような入退場門からの入退場やマイクを使ってのアナウンス、競技中のBGM などはありません。また、特

別に練習時間を設けず、体育の授業や特活の時間等だけで練習を行います。予行練習もありません。競技、演

技内容も精選し、計画しているところです。当日は、給食があり、１４時５０分下校（予備日実施の場合も同

じ）となります。６時間目はありませんので下校時刻をご確認ください。 

【「小学部便り」より】 



 
中学部 

 

晴れ渡った空に、新緑の青葉、すがすがしさを感じる季節になりました。早いもので、新学年がスタートし

てから１か月以上が過ぎました。新しい友達や先生との出会いなどもあり、生徒たちはやる気に満ち溢れてい

るようで、とても頼もしく感じられます。新型コロナウイルスの影響で、今年度も学校での活動が制限される

ことも予想されますが、中身の濃い充実した1年になってほしいと願っています。 

ブックトーク【4/27（水）】 

１年生を加えた図書委員会の進行でブックトークが行われ、3人の先生たちがそれぞれお薦めの本を紹介しま

した。図書館司書の山本さんは、「怖い本」をテーマに４冊の本を紹介しました。１冊目は『恐怖コレクター』。

読むと、都市伝説の目撃者になるかもしれない。２冊目は『変な家』。YouTube 動画の『不動産ミステリー 変

な家』を書籍化。一見普通の家だけど、間取りを見ると、どこかがおかしい。この家には、どんな秘密がある

のだろうか。３冊目は『意味がわかると怖い４コマ』。４コマ目も怖いが、解説のページを読むと、本当の怖さ

が…。４冊目は『おいで…』。絵本ですが、トイレに行けないくらい怖い…らしい。毎年、夏になると「怖い本

はありますか？」と聞かれるので紹介したとのことでした。黒川先生が紹介した本は『空想科学読本』。アンパ

ンマンの必殺技「アンパンチ」は、どのくらいの強さなのか？数学科らしく、バイキンUFO の大きさやアンパ

ンチを受けてから画面から消えるまでの速さを測定し、答えを導き出すとかなりの衝撃であることがわかりま

した。また、「かめはめ破」や「タケコプター」はできるのか？といった話題に目を

キラキラさせながら聞いている生徒もいました。滝本先生は、好きな作家という瀬

尾まいこさんの小説『あと少し、もう少し』と『君が夏を走らせる』の２冊を紹介

してくれました。『あと少し、もう少し』は、中学校の駅伝大会に参加する６人の話。

実は陸上部は３人だけで他は助っ人、練習もなかなかそろわず、本当にゴールまで

タスキをつなぐことができるのか？『君が夏を走らせる』では、『あと少し、もう少

し』で登場した大田君が先輩の子どもの世話を頼まれる話。金髪ピアスの大田君と

１歳の女の子は仲良くなることができるのか？ 

3 人の先生方に本を紹介され、早速帰りにリソースに本を借りに行く生徒がいました。 

【「中学部便り」より】 

 

高等部 

新入生歓迎会 

４月２８日（木）の３時間目から６時間目まで、新入生歓迎会を行いました。高等部では、例年、2 年生

が新入生歓迎会の準備を担当することになっています。一年生のみなさんを楽しく迎え入れるための準備を、

昨年度の２月からコツコツと取り組んできました。飾り付けからプログラムの内容まで、１つ１つ丁寧で工

夫されていました。「なぞなぞ大会」や「お絵描き伝言ゲーム」では、グループに分かれて話し合ったり絵を

見せあったりすることで、学年を超えた交流を図ることができました。「パートナーを探せ」は、自分の背中

に貼ってあるキャラクター（絵）と同じ人を探すゲームです。新入生も積極的に先輩方とコミュニケーショ

ンを取りながら、パートナーを探していました。 

午後はグラウンドで、「本気しっぽ取り」と「T ボール」をやりました。「本気しっぽ取り」は、ボールを

使わないタグラグビー（腰についているテープを奪い取ったら終了というチーム戦）のようなゲームで、標

的を一人に絞って全員でかかる戦略的なチームもいれば、グラウンドの隅でひっそり気配を消すことで最後

まで残った人もいました。本気というタイトルだったので、本気でやりすぎて怪我をしてしまわないかヒヤ

ヒヤしながら見ていましたが、力加減を考えながら盛り上げようとしている様子から、安心して観戦するこ

とができました。「T ボール」は、チームに分かれてやりました。守備が難しかった分、点の取り合いで最後

まで分からない白熱した競り合いがみられました。 

新入生のみなさん、歓迎会はどうでしたか。お互いに親睦を深めることができましたか。２年生のみなさ

ん、新入生のためにいろいろ準備してくれてありがとうございました。とても楽しい時間でした。３年生も

最高学年として盛り上げてくれました。みなさん一人ひとりに満面の笑顔がみられ、大変有意義な時間でし

た。 

【「高等部だより」より】 

 



６月の行事 PTA
1 水 小学部：運動会

2 木 開港記念日（閉庁日）

3 金 小学部：運動会予備日　中・高：神体連　

4 土 高等部：全経社会人常識マナー検定

5 日 英検一次

6 月

7 火 幼稚部：交流

8 水 中・高：関東陸上係会

9 木 耳鼻科検診

10 金 中・高：神体連予備日

11 土 高３：大学入学共通テスト模試

12 日

13 月 幼稚部：誕生会　小学部：IUI

14 火 金曜授業　中・高：書写検定

15 水 幼稚部：身体計測　小２～５：１３：５０下校　高等部：清掃講座

16 木

17 金 幼稚部：交流懇談会　中・高：漢字検定

18 土

19 日

20 月 幼稚部：夏祭り説明会、手話勉強会、プールの話

21 火 幼稚部：交流　高等部：評議会

22 水 通学時避難訓練

23 木 臨床相談　歯科検診　進路学習会

24 金

25 土

26 日

27 月 幼：保護者講座　小：IUI　小３：校外学習　高：スマホ携帯安全教室

28 火 小学部：保護者講座

29 水 高等部：ビジネスマナー講座

30 木 重複保護者懇談会　幼稚部：交流　小４：校外学習　高等部：委員会

７月の行事 PTA
1 金 開校記念日　幼稚部：夏祭り　小学部：デフパぺWS

2 土

3 日 中・高：英検二次　高：日商ビジネス文書実務検定

4 月 小学部：IUI　高等部：評議会

5 火 中・高：読字力検定

6 水 中学部：スマホ・携帯安全教室

7 木 臨床相談　幼稚部：交流

8 金 中・高：関東陸上（三ッ沢：前日練習・開会式）

9 土 中・高：関東陸上（競技・閉会式）

面談・参観週間・短縮（～１０日）　図書巡回展（～１０日）　幼：外部交流日　小：教育実習（～７/１）

幼：交流　小２～５：林間学校（～１７日）　小１：日帰り　小６：校外学習　高：委員会

 

お知らせ 

【参観日のご協力、ありがとうございました】 

 昨年、一昨年と実施することができなかった土曜参観日を、5 月7日に行うことができました。 

多くの保護者の皆様にご参加いただき、ありがとうございました。全体会では、受付や座席確認に時 

間がかかり、ご質問等を伺う時間を十分に確保することができませんでした。たいへん申し訳ありま 

せんでした。ご意見・ご質問等がありましたら、ぜひ校長室にいらしてください。お待ちしています。 

 

【体育館工事について】  

  ７月２１日から１０月中旬まで、体育館空調設備設置工事が行われます。この間、体育館は使用す 

ることができません。体育の授業や部活動等に影響が出てしまいますが、それぞれ工夫して行うよう 

計画しています。資材の運搬等で、駐車場等にも制限が出ることがあります。ご迷惑をおかけして申 

し訳ありませんが、ご承知おきください。（プールは使用できます。） 


